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 L'Église est le royaume (1) 
Le jour de la venue de notre Seigneur est très proche. Le temps a passé d'une manière 

étonnamment rapide: nous sommes déjà en 2010 maintenant. Durant l'année qui vient de 
s'écouler, le Seigneur a donné à beaucoup de frères un fardeau au sujet du royaume. Le retour 
du Seigneur sera l'établissement du royaume du millénium. Le moment de la manifestation 
du royaume est très proche. J'ai pourtant le sentiment que pour beaucoup de saints, quoique 
nous appréciions énormément la vie de l'Église, et malgré le fait que nous avons reçu la 
vision de l'Église, la conscience du fait que l'Église est le royaume sur cette terre aujourd'hui 
n'est pas si présente. Nous insistons beaucoup sur le fait que l'Église est le Corps de Christ, la 
maison de Dieu, l'Épouse de Christ, un chandelier brillant dans un âge de ténèbres – c'est 
correct et c'est très important! Mais je crains qu'en ce qui concerne notre conscience, nous 
ayons un grand manque au sujet de l'Église en tant que le royaume sur la terre. Le Seigneur 
m'a vivement impressionné en me montrant qu'en fait, c'est l'aspect principal dans son cœur; 
c'est la raison pour laquelle l'Évangile du royaume est placé au tout début du Nouveau 
Testament, et non l'Évangile de la vie (Jean) ou l'Évangile du Sauveur venu pour nous servir 
(Marc)... Matthieu a été placé en première position; et nous savons tous que Matthieu nous 
parle du royaume. Aucun autre Évangile ne parle autant du royaume. Jésus est présenté 
comme le Roi à de nombreuses reprises dans Matthieu. Il n'y a aucun doute que l'Évangile de 
Matthieu est l'Évangile du royaume. Pourquoi a-t-il la première place? Parce que l'Évangile 
du royaume est le plus important.  

Trop souvent, nous ne plaçons pas le royaume en première position dans la vie de l'Église, 
raison pour laquelle nous avons des problèmes. A cause de cela, certains croyants pensent 
qu'ils peuvent faire n'importe quoi. Pour beaucoup, l'Église, c'est l'endroit où on va à la 
réunion, où on sert, où on fait quelque chose pour Dieu; au mieux, c'est l'endroit où on vient 
écouter un message. Si c'est ce que vous pensez, peu importe où vous allez, vous avez le 
choix. Mais si vous voyez que l'Église est le royaume des cieux aujourd'hui, le royaume de 
Dieu, et que c'est l'aspect le plus important, alors vous allez réfléchir deux fois avant de faire 
quoi que ce soit. Nous ne pouvons pas faire tout ce que nous voulons dans le royaume de 
Dieu. 

Les Etats-Unis sont un pays, un Etat, un « royaume »; par conséquent, vous ne pouvez pas 
faire tout ce que vous voulez. Oui, vous y jouissez d'une certaine liberté, mais il y a beaucoup 
de restrictions. Il y a une constitution, beaucoup de lois, des impôts, et vous ne pouvez pas 
dire que vous payez seulement si vous le voulez. Il y a une loi et personne ne peut faire 
simplement ce qu'il veut. Vous ne pouvez même pas conduire votre voiture n'importe 
comment; même si vous venez d'Angleterre, vous devez conduire correctement, selon les lois 
des U.S.A., et non à gauche. 

Nous avons besoin de voir que l'Église est le royaume de Dieu, ce qui est quelque chose 
de sérieux. Nous avons besoin de voir cela, ce n'est pas seulement une affaire de 
connaissance de la doctrine. Nous avons besoin de réaliser profondément dans notre cœur ce 
qu'est l'Église. Le Seigneur est le Roi; tout ce qu'il dit se produit et personne ne peut y 
changer quoi que ce soit. Il est le Roi absolu dans son royaume. J'espère que nous réalisons 
tous cela: Christ est le Roi qui vient.  

Les Juifs attendaient le Messie – un Roi! Selon notre compréhension, quand nous parlons 
du Messie, nous pensons à Christ le Sauveur. Je crains que ce ne soit notre pensée. Non, 
selon la Bible, et tel que les Juifs l'attendaient, le Messie était le Roi qui devait venir. Son 
titre principal n'était pas le Sauveur, mais le Roi, le Roi oint. C'est quelque chose d'important 
que nous devons voir, parce que toute la Bible nous parle du royaume de Dieu. Quand le 
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Seigneur a enseigné à ses disciples à prier, il leur a dit de prier ainsi: « Notre Père qui es aux 
cieux, que ton nom soit sanctifié », parce que son nom est important; c'est le nom le plus 
élevé dans tout l'univers. Mais il a continué en disant: « Que ton règne vienne, que ta volonté 
soit faite sur la terre. » Je ne crois pas que nous ayons tellement souvent ce fardeau dans 
notre cœur. En tout cas pas un fardeau très grand. Nous prions pour tellement de choses! 
Mais nous ne prions pas selon ce que le Seigneur nous a enseigné à prier avant tout, pour que 
le royaume vienne. Pourquoi ce règne doit-il venir sur la terre? Parce que sur cette terre 
domine un autre royaume, le royaume des ténèbres. Rappelez-vous que le Seigneur parle de 
Satan comme du prince de ce monde; il est le maître de ce monde, qui gît dans sa main. Ce 
monde est sous son influence, sous son contrôle. Il est important que nous voyions cela. Dieu 
veut établir son royaume et anéantir celui du diable. Nous avons sur cette terre un problème 
qui ne devrait pas exister. Dieu devrait contrôler tout l'univers. 

 La rébellion de Satan durant l'âge pré-adamique 
Durant l'âge pré-adamique, une grande rébellion s'est produite. Satan était un archange, et 

il s'est rebellé contre Dieu. Lisons Esaïe 14: « Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de 
l'aurore! Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur des nations! Tu disais en ton cœur: Je 
monterai au ciel, j'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu; je m'assiérai sur la 
montagne de l'assemblée, à l'extrémité du septentrion; je monterai sur le sommet des nues, je 
serai semblable au Très-Haut. Mais tu as été précipité dans le séjour des morts, dans les 
profondeurs de la fosse » (v. 12-15). Le prophète Esaïe prophétisait au sujet du roi de 
Babylone dans ce chapitre, mais dans sa sagesse, au milieu de cette prophétie le Seigneur a 
exposé la rébellion de Satan. Ce passage se rapporte clairement à la chute de Satan.  

Lisons aussi Ezéchiel 28, une prophétie prononcée sur la chute du roi de Tyr, mais au 
milieu de laquelle Dieu a intégré une parole pour exposer Satan: « Fils de l'homme, prononce 
une complainte sur le roi de Tyr! Tu lui diras: Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel: Tu mettais le 
sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en beauté. Tu étais en Eden, le jardin 
de Dieu; tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de sardoine, de topaze, de 
diamant, de chrysolithe, d'onyx, de jaspe, de saphir, d'escarboucle, d'émeraude, et d'or; tes 
tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour où tu fus créé. Tu étais un 
chérubin protecteur, aux ailes déployées; je t'avais placé et tu étais sur la sainte montagne de 
Dieu; tu marchais au milieu des pierres étincelantes. Tu as été intègre dans tes voies, depuis 
le jour où tu fus créé jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi » (v. 12-15). Cette 
parole ne se rapporte évidemment plus au roi de Tyr, qui n'était certainement pas parfait en 
beauté et n'était pas dans le jardin d'Eden. Cette description ressemble beaucoup à celle des 
vêtements du souverain sacrificateur. « Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli de 
violence, et tu as péché; je te précipite de la montagne de Dieu, et je te fais disparaître, 
chérubin protecteur, du milieu des pierres étincelantes. Ton cœur s'est élevé à cause de ta 
beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat; je te jette par terre, je te livre en spectacle 
aux rois » (v. 16-17). Durant l'âge qui a précédé Adam, cet archange a été placé à la tête du 
monde entier, en ce temps-là. Il a été établi prince de ce monde. Mais il s'est rebellé, l'orgueil 
s'est emparé de son cœur; il a voulu être comme Dieu, être placé au-dessus de Dieu. Le péché 
a été trouvé en lui, il est devenu Satan, l'adversaire de Dieu, son ennemi. Ainsi, Dieu est 
intervenu par un jugement et a détruit le monde de cette époque. 

« Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre » (Gen. 1:1). Cette création était très 
bonne! Nous savons d'après le livre de Job que tous les anges criaient de joie; ce que Dieu 
avait créé était merveilleux: « Où étais-tu quand je fondais la terre? Dis-le, si tu as de 
l'intelligence. Qui en a fixé les dimensions, le sais-tu? Ou qui a étendu sur elle le cordeau? 
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Sur quoi ses bases sont-elles appuyées? Ou qui en a posé la pierre angulaire, alors que les 
étoiles du matin éclataient en chants d'allégresse, et que tous les fils de Dieu poussaient des 
cris de joie? » (Job 38:4-7). Vous voyez que quand la terre a été créée, elle était magnifique, 
sinon les anges n'auraient pas éclaté en chants d'allégresse et poussé des cris de joie. Au 
début, la création était merveilleuse, mais l'archange rebelle a été jugé avec toutes les 
créatures de cet âge pré-adamique. Le monde a été jugé.  

Le verset 2 de Genèse 1 dit: « La terre était (ou: devint) informe et vide: il y avait des 
ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit de Dieu se mouvait au-dessus des eaux ». La terre 
n'était pas informe et vide, elle l'est devenue. C'est le même verbe qui est utilisé pour la 
femme de Lot, qui « devint » une statue de sel (Gen. 19:26). Elle n'était pas une statue de sel, 
mais elle l'est devenue. « Il y avait des ténèbres »: c'est le résultat du jugement de Dieu. 
Quand Dieu a jugé l'Égypte, les ténèbres ont été une des dix plaies. « Informe et vide », en 
hébreu, est le mot tohu-bohu, décrivant la condition de ce monde après le jugement de Dieu. 
Le monde est devenu un chaos. Dans Osée, il est dit que Dieu n'a pas créé ce monde comme 
un tohu-bohu; Dieu a créé un monde merveilleux. A cause de la rébellion de Satan, un 
jugement est intervenu (tout comme au temps de Noé). Mais l'Esprit de Dieu est intervenu 
pour restaurer; d'une part pour réparer, et d'autre part pour créer quelque chose de plus.  

 Dieu a créé l'homme à son image pour qu'il exprime son royaume 
Pourquoi est-ce que je mentionne cela? J'aimerais vous montrer l'arrière-plan, la raison 

pour laquelle le royaume est tellement important. Même si Satan a été jugé à cette époque, 
même si le monde a été détruit, Dieu n'a anéanti ni le diable, ni les anges déchus qui l'ont 
suivi, parce que Dieu veut utiliser les hommes pour faire cela! C'est ici qu'intervient 
l'humanité. Quand Dieu a créé l'homme, il voulait amener son royaume sur la terre par lui. 
C'est la raison pour laquelle les hommes sont tellement importants pour le royaume de Dieu. 
C'est pourquoi l'Église en tant que le royaume de Dieu est tellement importante! C'est parce 
qu'une guerre est en train de se dérouler, un conflit entre Dieu et Satan. Il y a pour ainsi dire 
deux royaumes opposés l'un à l'autre: le royaume de Dieu et la domination des ténèbres. En 
ce qui concerne Satan, je n'aime pas utiliser le mot de royaume, parce qu'il a abusé de son 
autorité, il s'est emparé de ce qui appartient à Dieu.  

Nous avons besoin de comprendre cet arrière-plan pour comprendre combien l'Église en 
tant que le royaume de Dieu sur la terre est importante. Je crois et j'espère qu'en voyant cela, 
vous allez comprendre l'importance du royaume. Quand Dieu a créé l'homme, il l'a fait d'une 
manière spéciale: à son image. L'homme a été créé de manière à pouvoir recevoir la vie de 
Dieu en lui, de sorte qu'il puisse être gagné par Dieu, exercer l'autorité sur la terre, régner sur 
la création, et détruire le serpent afin de restaurer le royaume pour Dieu. C'est notre destinée! 
C'est l'Église! Voilà pourquoi l'Église est tellement importante.  

Si nous ne voyons pas cela, si l'Église n'est pour vous qu'un bâtiment, ou au mieux une 
réunion le dimanche matin pour apprendre quelque chose sur la Bible... Non, l'Église est le 
royaume de Dieu! Nous ne pouvons trop insister là-dessus. C'est la raison pour laquelle Satan 
a fait tout ce qu'il a pu pour tromper les hommes et les faire tomber. Il a injecté sa nature dans 
notre chair et nous avons maintenant un terrible problème. L'humanité est tombée – comme 
Satan – et s'est placé du côté de l'ennemi, dans son domaine, sous son autorité, contre le 
royaume de Dieu. Nous avons passé de son côté, nous avons pris part à sa rébellion contre 
Dieu. L'homme est devenu ennemi de Dieu. Le problème des incroyants n'est pas juste qu'ils 
ne croient pas, mais ils sont contre Dieu, ils sont ses ennemis. C'est la raison pour laquelle le 
royaume est la question la plus importante dans notre cœur aujourd'hui. Nous avons besoin 
de cette réalisation dans notre cœur: « Seigneur, l'Église est ton royaume aujourd'hui. Tu es le 
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Roi, ici! » Nous avons besoin d'une conscience profonde de cela et aussi d'obéir au Seigneur. 
Dans toute la Bible, l'obéissance est la vertu la plus importante que nous devions posséder. 
Romains 5 dit: « C'est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans le monde, 
et par le péché la mort, et qu'ainsi la mort s'est étendue sur tous les hommes, parce que tous 
ont péché,... Car, comme par la désobéissance d'un seul homme beaucoup ont été rendus 
pécheurs,... » (v. 12, 19). C'est vraiment une chose terrible! Le royaume des ténèbres n'est pas 
seulement un problème de péché, mais de mort et de ténèbres.  

Paul rend grâces au Père « qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a 
transportés dans le royaume du Fils de son amour » (Gal. 1:13). L'Evangile nous annonce le 
royaume; son but est de nous conduire dans le royaume. Aujourd'hui, nous sommes dans 
l'Église, et l'Église est son royaume; nous avons été transportés dans son royaume! Où 
sommes-nous aujourd'hui? D'une part, nous disons volontiers que nous sommes dans l'Église. 
Mais d'autre part, qu'est-ce que l'Église? C'est le royaume de Dieu! C'est une question 
sérieuse. Là, vous n'avez pas le choix. Combien existe-t-il d'Allemagne? Auparavant, il y en 
avait deux, parce que ce pays était divisé, mais il n'y en a plus qu'une. Si vous voulez aller en 
Allemagne, vous n'avez pas le choix, il n'y en a qu'une seule. Diviser un royaume n'est pas 
normal. Louez le Seigneur! Nous avons besoin de voir ce que signifie le fait que l'Église est 
le royaume de Dieu. Si vous avez vu cela dans votre cœur, vous n'aurez plus le choix: 
combien d'Eglises peut-il y avoir? Vous n'avez pas le choix, n'est-ce pas? Puisse le Seigneur 
nous ouvrir les yeux pour que nous puissions voir cela. L'Église ne peut pas être divisée 
d'après ce que je voudrais ou ce que vous voudriez. 

 Le dessein final de Dieu: réunir toutes choses sous l'autorité de Christ 
Lisons un verset très important, qui parle du dessein final de Dieu: « ... selon le 

bienveillant dessein qu'il avait formé en lui-même, pour le mettre à exécution lorsque les 
temps seraient accomplis, de réunir toutes choses en Christ (ou: ramener toutes choses sous 
la tête de Christ), celles qui sont dans les cieux et celles qui sont sur la terre » (Eph. 1:9b-
10). Dieu veut ramener toutes choses en Christ, la Tête: un seul royaume, un seul Roi. Tout 
sera ramené sous la Tête, en Christ. Aujourd'hui, Dieu commence à faire cela dans l'Église, et 
nous, nous n'acceptons pas d'être ramenés sous l'autorité de Christ! Nous aimons suivre nos 
propres voies, prendre nos propres décisions, faire ce qui est bon à nos propres yeux. 
Comment l'Église pourra-t-elle être le royaume, si nous agissons ainsi?  

Dieu veut faire de l'Église son royaume sur la terre aujourd'hui. Lorsque les temps seront 
accomplis, toutes choses seront réunies en Christ, celles qui sont sur la terre aussi bien que 
celles qui sont dans les cieux. L'Église doit restaurer cette unité; c'est merveilleux! L'unité 
doit premièrement être accomplie dans l'Église. Ainsi, l'ennemi va faire tout son possible 
pour la détruire. Depuis 2000 ans, les portes du séjour des morts n'ont cessé de se lever pour 
combattre l'Église, pour empêcher l'autorité de Dieu de s'exercer, pour détruire le royaume 
des cieux, l'empêcher de venir sur la terre. La vie de l'Église aujourd'hui sur la terre est un 
défi à la puissance des ténèbres. Il y a une guerre! Ne pensez pas que Satan va abandonner, 
qu'il va simplement nous laisser pratiquer la vie de l'Église en paix. Ne pensez pas que nous 
n'aurons pas de problèmes. Il y a quarante ans, je pensais que ce serait ainsi; j'étais un vrai 
idéaliste. Je pensais que plus nous bâtirions, plus ce serait merveilleux. A ma grande surprise, 
plus nous étions dans le bon chemin pour bâtir, plus l'ennemi nous a défiés et nous a envoyé 
des troubles pour nous détruire. Ceci est particulièrement clair dans le livre des Psaumes: 
l'ennemi veut raser Jérusalem jusqu'à ses fondements (Ps. 137). C'est ce que l'ennemi 
voudrait voir et c'est ce qui s'est produit dans l'histoire de l'Église. Après cinq siècles, toutes 
les Églises ont été détruites et sont devenues un grand système mondain sous le nom de 
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catholicisme romain. Tout ce qui restait, c'était des croyants individuels, mais l'Église n'était 
pas édifiée. Depuis la réformation jusqu'à aujourd'hui, le Seigneur est en train de reconquérir 
la vie de l'Église, la vie du royaume. Maintenant, nous sommes proches de la venue du 
royaume du millénium. Le Seigneur doit nous réveiller à ce sujet, pour nous préparer à la 
venue du royaume. Il ne se peut pas que le royaume vienne sans que nous ayons la moindre 
idée de ce dont il s'agit.  

Quand le Seigneur Jésus est venu, il a dit: « Repentez-vous, car le royaume des cieux est 
proche ». Même Jésus a annoncé la venue du royaume! Il n'a pas dit: « Repentez-vous, car la 
rédemption est proche », mais « parce que le royaume est proche ; le royaume commence! » 
Il est venu en tant que le Roi. Vous rappelez-vous les sages venus d'Orient? Ont-ils dit:  « Où 
est le Sauveur des hommes qui devait venir »?... Non! Ils ont dit: « Où est le roi des Juifs qui 
vient de naître? » (Mat. 2:2). Ils ne cherchaient pas un Sauveur; ils ne savaient rien au sujet 
d'un Sauveur. Mais ils savaient qu'il y avait un Roi! Est-ce qu'il est ton Sauveur? Oui! Mais 
est-il ton Roi? Nous sommes conscients qu'il est notre Sauveur et notre vie, mais nous ne 
nous occupons pas trop de l'aspect du Roi. Quand Jésus a été crucifié, Pilate a ordonné qu'on 
affiche sur la croix: Celui-ci est le roi des Juifs. Louez le Seigneur! 

Le premier Évangile, Matthieu, est l'Évangile du Roi. C'est dans cet Évangile que Jésus a 
dit: « Je bâtirai mon Eglise... Je te donnerai les clefs du royaume des cieux: ce que tu lieras 
sur la terre sera lié dans les cieux, et ce que tu délieras sur la terre sera délié dans les 
cieux » (Mat. 16:18-19). Le royaume est venu sur la terre, et il continue à venir. J'espère que 
nous allons encore plus l'expérimenter. Que le Seigneur réveille notre esprit pour que nous 
voyions le royaume dans l'Église aujourd'hui.  

 
 
 
 


	L'Église est le royaume (1)
	La rébellion de Satan durant l'âge pré-adamique
	Dieu a créé l'homme à son image pour qu'il exprime son royaume
	Le dessein final de Dieu: réunir toutes choses sous l'autorité de Christ


